



**GAMBARAN FAKTOR YANG MEMPENGARUHI *NEED* DAN *DEMAND*
MASYARAKAT LANJUT USIA TERHADAP POSYANDU LANSIA
(Studi di Desa Klampokarum Kecamatan Tekung Kabupaten Lumajang)**

SKRIPSI

Oleh

**Tri Yulianti
NIM 092110101133**

**BAGIAN ADMINISTRASI DAN KEBIJAKAN KESEHATAN
FAKULTAS KESEHATAN MASYARAKAT
UNIVERSITAS JEMBER
2011**



**GAMBARAN FAKTOR YANG MEMPENGARUHI *NEED* DAN *DEMAND*
MASYARAKAT LANJUT USIA TERHADAP POSYANDU LANSIA
(Studi di Desa Klampokarum Kecamatan Tekung Kabupaten Lumajang)**

SKRIPSI

diajukan guna melengkapi tugas akhir dan memenuhi salah satu syarat
untuk menyelesaikan Program Pendidikan S-1 Kesehatan Masyarakat
dan mencapai gelar Sarjana Kesehatan Masyarakat

Oleh

**Tri Yulianti
NIM 092110101133**

**BAGIAN ADMINISTRASI DAN KEBIJAKAN KESEHATAN
FAKULTAS KESEHATAN MASYARAKAT
UNIVERSITAS JEMBER
2011**

PERSEMBAHAN

Teriring ucap syukur Alhamdulillah yang kami panjatkan kehadiran Allah SWT, karena atas rahmat dan karuni-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi beserta lantunan sholawat teruntuk Rasulullah SAW, kupersembahkan skripsi ini untuk:

1. Ibunda Kusmiyati, Ayahanda Lichoen (Alm), Suamiku tercinta Budi Purwanto,SAP anak-anakku tercinta Venita dan Azril, terima kasih atas segala bentuk curahan kasih sayang baik secara moril maupun materiil, atas tetesan air mata di setiap untaian doa yang tiada henti dipanjatkan, atas tetesan keringat dan pengorbanan selama ini;
2. Para guru dan tauladan ilmu terhormat, atas segala bentuk pengetahuan dan pengalaman yang diberikan tanpa batas putaran denting sang detik;
3. Pada intitusi Dinas Kesehatan Kabupaten Lumajang, tempat menuangkan segala ilmu yang kuperoleh dan tempat merangkai hari-hari pengabdianku pada masyarakat.
4. Almamater Fakultas Kesehatan Masyarakat Universitas Jember, terima kasih untuk untaian nada indah yang mengiringi langkah ini melengkapi angan dan asa.

MOTTO

“Allah akan meninggikan orang-orang yang beriman di antaramu dan orang-orang yang diberi ilmu pengetahuan beberapa derajat”

(QS. Al Mujadilah:11)*

“Sesungguhnya sesudah kesulitan itu ada kemudahan, maka apabila kamu telah selesai (dari suatu urusan) kerjakanlah dengan sungguh-sungguh (urusan yang lain)”

(Q.S Al Insiroh : 6-7)*

“Pelajari masa lalu jika kamu akan menata masa depan”

(Confusius)**

* CV ASY-SYIFA'. 1998. *Al Quran dan Terjemahannya*. Semarang: ASY-SYIFA'

** Widi, Nugroho. 2008. *Laws of Spiritual*. Jakarta: Bhuana Ilmu Populer.

PERNYATAAN

Saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Tri Yulianti

NIM : 092110101133

menyatakan dengan sesungguhnya bahwa karya ilmiah yang berjudul: “*Gambaran Faktor yang Mempengaruhi Need dan Demand Masyarakat Lanjut Usia terhadap Posyandu Lansia*” (*Studi di Desa Klampokarum Kecamatan Tekung Kabupaten Lumajang*) adalah benar-benar hasil karya sendiri, kecuali jika dalam pengutipan substansi disebutkan sumbernya, dan belum pernah diajukan pada institusi manapun, serta bukan karya jiplakan. Saya bertanggung jawab atas keabsahan dan kebenaran isinya sesuai dengan sikap ilmiah yang harus dijunjung tinggi.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya, tanpa adanya tekanan dan paksaan dari pihak manapun serta bersedia mendapat sanksi akademik jika ternyata di kemudian hari pernyataan ini tidak benar.

Jember, Juni 2011
Yang menyatakan,

Tri Yulianti
NIM 092110101133

SKRIPSI

GAMBARAN FAKTOR YANG MEMPENGARUHI *NEED* DAN *DEMAND* MASYARAKAT LANJUT USIA TERHADAP POSYANDU LANSIA (Studi di Desa Klampokarum Kecamatan Tekung Kabupaten Lumajang)

Oleh

Tri Yulianti
NIM 092110101133

Pembimbing

Dosen Pembimbing I : Abu Khoiri, SKM, M.Kes

Dosen Pembimbing II : Yennike Tri Herawati, SKM, M.Kes

PENGESAHAN

Skripsi berjudul "Gambaran Faktor yang Mempengaruhi *Need* dan *Demand* Masyarakat Lanjut Usia terhadap Posyandu Lansia" (Studi di Desa Klampokarum Kecamatan Tekung Kabupaten Lumajang) telah diuji dan disahkan oleh Fakultas Kesehatan Masyarakat Universitas Jember pada :

hari : Jum'at

tanggal : 17 Juni 2011

tempat : Fakultas Kesehatan Masyarakat Universitas Jember

Tim Penguji:

Ketua

Sekretaris

Leersia Yusi Ratnawati, SKM, M.Kes
NIP 19800314 200501 2 003

Yennike Tri Herawati, SKM, M.Kes
NIP 19781016 200912 2 001

Anggota I

Anggota II

Abu Khoiri, SKM, M.Kes
NIP 19790305 200501 1 002

Luluk Azizah, SKM
NIP 19710315 20003 2 003

Mengesahkan
Dekan Fakultas Kesehatan Masyarakat,
Universitas Jember

Drs. Husni Abdul Gani, M.S.
NIP 19560810 198303 1 003

***The Discription of the Factors which Influence Need and Demand of Elderly
People for Health Care Center for the Elderly People
(Study in Klampokarum Village, Tekung Subdistrict, Lumajang Regency)***

Tri Yulianti

***Administration and Health Policy Department, Faculty of Public Health,
Jember University.***

ABSTRACT

The increase in the number of elderly people (lansia) causes problems especially for their health and welfare. If this problem is not dealt with seriously, it will develop into complex problems. Health care center for the elderly (Posyandu Lansia) defines as a means of service for the elderly emphasizing on promotive and preventive service without neglecting curative and rehabilitative efforts. This research is aimed at investigating the need and demand of the elderly for Posyandu Lansia. This research belongs to descriptive survey study; while the methodology is of cross sectional. The sample taken is 97 elderly people consisting of 329 people in RW 1, 312 people in RW 2, 302 people in RW 3, 306 people in RW 4, and 285 people in RW 5. The sample is taken using proportional random sampling technique. The result of this research shows that most respondents with the characteristics: aged around 60-69, female, with low education, and workers answer right for the 'sick' perception, and rarely go through diseases. Most respondents with Ability To Pay (ATP) earn more than UMK (the minimum wage), have their own income and the surplus of their income, as well as the ability to pay the contribution for Posyandu Lansia. Respondents with Ability To Pay (ATP) are mostly willing to use Posyandu Lansia as a health care center due to its fast and convenient service. The access of information about the existence of Posyandu Lansia gets to the respondents through the cadre or the officers, and it is important to do such kind of promotion and provide an accessible, comfortable, and clean place for the implementation.

Keywords: *need, demand, elderly, posyandu for elderly*

RINGKASAN

Gambaran Faktor yang Mempengaruhi *Need* dan *Demand* Masyarakat Lanjut Usia terhadap Posyandu Lansia (Studi di Desa Klampokarum Kecamatan Tekung Kabupaten Lumajang); Tri Yulianti; 092110101133; 2011; 84 halaman; Bagian Administrasi dan Kebijakan Kesehatan Fakultas Kesehatan Masyarakat Universitas Jember.

Meningkatnya jumlah penduduk usia lanjut menimbulkan masalah terutama bagi kesehatan dan kesejahteraan lansia. Masalah tersebut jika tidak ditangani akan berkembang menjadi masalah yang kompleks. Posyandu lansia merupakan wahana pelayanan bagi kaum lanjut usia yang menitikberatkan pada pelayanan promotif dan preventif, tanpa mengabaikan upaya kuratif dan rehabilitatif. Kabupaten Lumajang memiliki jumlah penduduk lanjut usia sebesar 360.324 jiwa dari 1.053.425 jiwa jumlah penduduk Kabupaten Lumajang. Sedangkan jumlah lansia yang dibina oleh Dinas Kesehatan melalui program posyandu lansia hanya 115.303 jiwa dan sisanya belum dibina. Puskesmas Tekung merupakan salah satu puskesmas dengan cakupan pemanfaatan pelayanan posyandu lansia yang cenderung mengalami penurunan dibandingkan dengan target Renstra yang ditetapkan oleh Dinas Kesehatan Kabupaten Lumajang. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui *need* dan *demand* lansia terhadap posyandu lansia.

Penelitian ini merupakan jenis penelitian suvey deskriptif, sedangkan jenis rancangan penelitian ini adalah *cross sectional*. Populasi dalam penelitian ini adalah semua lansia yang mengikuti posyandu lansia yang bertempat tinggal di wilayah Desa Klampokarum Kecamatan Tekung Kabupaten Lumajang sebanyak 1.534 jiwa. Sampel penelitian diambil sebanyak 97 lansia yang terdiri atas 329 lansia di RW 1, 312 lansia di RW 2, 302 lansia di RW3, 306 lansia di RW 4 dan 285 lansia di RW 5. Sampel diambil menggunakan teknik *proportional random sampling*.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa karakteristik responden sebagian besar berumur 60 – 69 tahun, berjenis kelamin perempuan, tingkat pendidikan rendah, dan status pekerjaan umumnya bekerja, menjawab benar untuk persepsi Sakit, serta mengalami kejadian penyakit yang rendah. Kemampuan membayar (*ATP*) responden sebagian besar mempunyai jumlah pendapatan lebih dari UMK, pendapatan sendiri, dan masih mempunyai sisa akhir dari pendapatan, serta mampu membayar iuran untuk posyandu lansia. Kemauan membayar (*WTP*) responden sebagian besar mau menggunakan posyandu lansia sebagai tempat pelayanan kesehatan dengan alasan pelayanan mudah dan cepat. Akses informasi yang diperoleh responden tentang keberadaan posyandu lansia sebagian besar diperoleh dari kader, dan penting untuk dilakukan promosi, serta tempat pelaksanaan yang mudah dijangkau, nyaman dan bersih.

Berdasarkan hasil penelitian tersebut maka peneliti menyarankan agar Dinas Kesehatan meningkatkan pengetahuan dan ketrampilan bagi petugas pemegang Program Lansia Puskesmas melalui kegiatan pelatihan, sehingga petugas lebih kreatif dan inovatif dalam mengembangkan program lansia di wilayahnya serta petugas kesehatan secara proaktif dapat mengupayakan peningkatan pengetahuan lansia tentang manfaat dari diadakannya posyandu lansia dengan cara memberikan penyuluhan dan konseling pada saat pelaksanaan hari buka posyandu. Iuran untuk menunjang pelaksanaan posyandu lansia bisa ditambah yang diimbangi dengan peningkatan pelayanan dan kegiatan inovatif lainnya sehingga lansia semakin tertarik dan semangat untuk mengunjungi posyandu lansia. Untuk keberlanjutan program dan kebersamaan antar lansia, sebaiknya perlu dibentuk wadah bagi para lansia melalui perkumpulan informal semacam Paguyuban Lansia, dengan berbagai program, misal: senam lansia, pemeriksaan kesehatan, pendalaman keagamaan, pembinaan aneka ketrampilan yang bertujuan mengasah otak, kegiatan kesenian, rekreasi serta hal positif lainnya untuk menciptakan keseimbangan mental dan spiritual lansia di sisa hidupnya.

PRAKATA

Teriring senandung syukur Alhamdulillah yang kami panjatkan kehadiran Allah SWT, karena atas rahmat dan karuni-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “*Gambaran Faktor yang Mempengaruhi Need dan Demand Masyarakat Lanjut Usia terhadap Posyandu Lansia*” (Studi di Desa Klampokarum Kecamatan Tekung Kabupaten Lumajang). Skripsi ini disusun untuk memenuhi salah satu syarat untuk menyelesaikan pendidikan Strata Satu (S1) di Fakultas Kesehatan Masyarakat Universitas Jember.

Penulis menyadari bahwa dalam penyusunan skripsi ini tidak akan terselesaikan dengan baik tanpa bantuan, bimbingan dan petunjuk dari berbagai pihak. Pada kesempatan ini penulis ingin mengucapkan rasa terima kasih dan penghargaan yang tidak terhingga kepada:

1. Drs. Husni Abdul Gani, M.S. selaku Dekan Fakultas Kesehatan Masyarakat Universitas Jember;
2. Kepala Dinas Kesehatan Kabupaten Lumajang atas diberikannya ijin untuk sekolah dan ijin penelitian skripsi ini;
3. Abu Khoiri, SKM, M.Kes selaku Kepala Bagian Administrasi dan Kebijakan Kesehatan dan sekaligus selaku penguji skripsi;
4. Yennike Tri Herawati, SKM, M.Kes selaku dosen penguji yang telah meluangkan waktu dan membimbing penulis;
5. Kepala Bidang Pemberdayaan Kesehatan Masyarakat Dinas Kesehatan Kabupaten Lumajang atas diberikannya ijin sekolah;
6. Seluruh staf Bidang Pemberdayaan Kesehatan Masyarakat dan Bidang Kesehatan Keluarga terutama Dik Yanti, Dik Lita dan Dik Cicik atas bantuan dan dorongan semangat kepada penulis;
7. Luluk Azizah, SKM selaku penguji skripsi dan selaku Kepala Seksi Peran Serta Masyarakat Dinas Kesehatan Kabupaten Lumajang selaku penguji anggota;

8. Basuki Rahmat, SKM selaku Kepala Seksi Promosi Kesehatan Dinas Kesehatan Kabupaten Lumajang yang selalu pengertian dan memahami kondisi peneliti yang sebagai mahasiswa dan juga sebagai staf;
9. Kepala Puskesmas Tekung, Bidan Desa Klampokarum, serta masyarakat lanjut usia yang menjadi informan di wilayah Desa Klampokarum, atas diberikannya ijin penelitian, kesediaannya meluangkan waktu, serta bimbingannya selama di lapangan;
10. Segenap Dosen Fakultas Kesehatan Masyarakat Universitas Jember yang telah memberikan ilmu dan pengalamannya dengan tulus dan ikhlas;
11. Semua guru-guruku dari TK hingga SMA serta bapak dan ibu dosen, para pendidik yang telah menyampaikan ilmunya kepada saya, semoga bermanfaat dan mendapatkan balasan dari Allah SWT. Amin Ya Rabbal'alam;
12. Ibunda Kusmiyati, Ayahanda Lichoen (Alm) atas doanya yang tiada henti, terima kasih atas setiap kasih sayang, kesabaran, dukungan serta pengorbaannya;
13. Suamiku tercinta, Budi Purwanto, S.AP, terima kasih atas doa, dukungan semangat, kasih sayang, pengertian, kesetiaan serta pengorbanannya;
14. Venita dan Azril anak-anaku tercinta, memberi kesempatan Bunda untuk kuliah dan mengurangi hari-hari bersamanya, terima kasih atas kepatuhan dan kasih sayangnya;
15. Semua teman satu angkatan alih program 2009 senasib seperjuangan Mas Fitri, Mas Adhing, Pak Puthu, Pak Mindarto, Dik Denny, Sari, Dian serta Fausi, terima kasih atas semua dukungan, doa, saran, pengertian, perhatian, kebersamaan melalui suka duka dan canda tawa, serta persahabatan yang tulus yang telah kalian berikan selama ini. Semoga kebersamaan kita tidak hanyut bersama arus waktu;
16. Semua pihak yang mendukung dalam penyelesaian skripsi ini yang tidak dapat disebutkan satu persatu.

Penulis juga menerima segala kritik dan saran dari semua pihak demi kesempurnaan skripsi ini. Akhirnya penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat dan menjadi sumbangan berharga bagi masyarakat pada umumnya serta rekan-rekan mahasiswa pada khususnya.

Jember, Juni 2011

Penulis

DAFTAR ISI

	Halaman
HALAMAN SAMPUL	i
HALAMAN JUDUL	ii
HALAMAN PERSEMBAHAN	iii
HALAMAN MOTTO	iv
HALAMAN PERNYATAAN	v
HALAMAN PEMBIMBINGAN	vi
HALAMAN PENGESAHAN	vii
ABSTRACT	viii
RINGKASAN	ix
PRAKATA	xi
DAFTAR ISI	xiv
DAFTAR TABEL	xviii
DAFTAR GAMBAR	xx
DAFTAR ARTI LAMBANG DAN SINGKATAN	xxi
DAFTAR LAMPIRAN	xxii
BAB 1. PENDAHULUAN	1
1.1 Latar Belakang	1
1.2 Rumusan Masalah	5
1.3 Tujuan	5
1.3.1 Tujuan Umum.....	5
1.3.2 Tujuan Khusus	5
1.4 Manfaat	6
1.4.1 Manfaat Teoritis.....	6
1.4.2 Manfaat Praktis	6

BAB 2. TINJAUAN PUSTAKA	7
2.1 Lanjut Usia (Lansia)	7
2.1.1 Definisi Lansia	7
2.1.2 Problema Lansia	9
2.2 Pos Pelayanan Terpadu (Posyandu) Lansia.....	14
2.2.1 Definisi Pos Pelayanan Terpadu (Posyandu) Lansia	14
2.2.2 Tujuan Posyandu Lansia	15
2.2.3 Sasaran Posyandu Lansia	15
2.2.4 Sarana Posyandu Lansia	16
2.2.5 Jenis Pelayanan Posyandu Lansia.....	17
2.2.6 Mekanisme Pelayanan Posyandu Lansia	19
2.2.7 Organisasi Posyandu Lansia	19
2.2.8 Ketenagaan di Posyandu Lansia	20
2.2.9 Petugas Kesehatan di Posyandu Lansia	21
2.2.10 Biaya Operasional Kegiatan Posyandu	22
2.2.11 Sumber Pembiayaan Posyandu Lansia	22
2.3 Kebutuhan (<i>Need</i>).....	23
2.4 Permintaan (<i>Demand</i>).....	28
2.5 Faktor-faktor yang Mempengaruhi Kebutuhan (<i>Need</i>) dan Permintaan (<i>Demand</i>) Masyarakat terhadap Pelayanan Kesehatan di Posyandu Lansia	29
2.5.1 Faktor Individu.....	29
2.5.2 Faktor Organisasi	35
2.5.3 Faktor Lingkungan.....	39
2.6 Kerangka Konseptual	40
BAB 3. METODE PENELITIAN.....	42
3.1 Jenis Penelitian.....	42
3.2 Tempat dan Waktu Penelitian	42

3.2.1	Tempat Penelitian	42
3.2.2	Waktu Penelitian	43
3.3	Populasi dan Sampel Penelitian.....	43
3.3.1	Populasi Penelitian	43
3.3.2	Sampel Penelitian	43
3.3.3	Besar Sampel	44
3.3.4	Teknik Pengambilan Sampel	45
3.4	Definisi Operasional dan Variabel Penelitian	46
3.5	Data dan Sumber Data	51
3.5.1	Data Primer	51
3.5.2	Data Sekunder	51
3.6	Teknik dan Instrumen Pengumpulan Data.....	51
3.7	Teknik Penyajian dan Analisis Data.....	52
3.7.1	Teknik Penyajian Data.....	52
3.7.2	Analisis Data.....	52
3.8	Alur Penelitian	53
BAB 4.	HASIL DAN PEMBAHASAN.....	55
4.1	Profil Posyandu Lansia Desa Klampokarum.....	55
4.1.1	Wilayah Desa Klampokarum	55
4.1.2	Kependudukan.....	55
4.1.3	Sarana Kesehatan.....	55
4.1.4	Posyandu Lansia Desa Klampokarum	56
4.2	Need Respoden terhadap Posyandu Lansia	59
4.2.1	Karakteristik Responden.....	59
4.2.2	Pengetahuan.....	64
4.2.3	Persepsi Sehat dan Sakit	66
4.2.4	Kejadian Penyakit.....	67

4.3 Demand Respoden terhadap Posyandu Lansia	68
4.3.1 Faktor Individu.....	68
4.3.2 Faktor Organisasi.....	77
BAB 5. KESIMPULAN DAN SARAN.....	83
5.1 Kesimpulan	83
5.2 Saran	84
DAFTAR PUSTAKA	85
LAMPIRAN.....	88

DAFTAR TABEL

	Halaman
1.1 Perbandingan Cakupan Pemanfaatan Pelayanan Posyandu Lansia di Wilayah Kerja Puskesmas Tekung dengan Target Renstra Dinas Kesehatan Kabupaten Lumajang Tahun 2008-2010	3
1.2 Perbandingan Cakupan Pemanfaatan Pelayanan Posyandu Lansia di setiap Desa dengan Jumlah Penduduk Lansia di Wilayah Kerja Puskesmas Tekung dengan Target Renstra Dinas Kesehatan Kabupaten Lumajang Tahun 2010	4
3.1 Perhitungan Sampel pada Tiap RW	45
3.2 Definisi Operasional dan Variabel Penelitian.....	46
4.1 Distribusi Frekuensi Umur Responden	60
4.2 Distribusi Frekuensi Jenis Kelamin Responden	61
4.3 Distribusi Frekuensi Pendidikan Responden	62
4.4 Distribusi Frekuensi Pekerjaan Responden	63
4.5 Distribusi Frekuensi Tingkat Pengetahuan Responden	64
4.6 Distribusi Frekuensi Persepsi Sehat dan Sakit Responden	66
4.7 Distribusi Frekuensi Kejadian Penyakit Responden	67
4.8 Distribusi Frekuensi Pendapatan Responden	69
4.9 Distribusi Frekuensi Sumber Pendapatan Responden	70
4.10 Distribusi Frekuensi Pengeluaran per Bulan Responden.....	71
4.11 Distribusi Frekuensi Sisa Akhir Pendapatan Responden	72
4.12 Distribusi Frekuensi Kemampuan Membayar Iuran pada Posyandu Lansia	73
4.13 Distribusi Frekuensi Kemauan Membayar Responden untuk Menggunakan Posyandu Lansia.....	74

	Halaman
4.14 Distribusi Frekuensi Alasan Mau Menggunakan Posyandu Lansia	76
4.15 Distribusi Frekuensi Akses Informasi Responden	77
4.16 Distribusi Frekuensi Pentingnya Promosi	78
4.17 Distribusi Frekuensi Keterjangkauan Tempat/Lokasi	79
4.18 Distribusi Frekuensi Kenyamanan Tempat Pelaksanaan Posyandu Lansia	80
4.19 Distribusi Frekuensi Kebersihan Tempat	81

DAFTAR GAMBAR

	Halaman
2.1 Kerangka Konseptual Penelitian	40
3.1 Alur Penelitian	53

DAFTAR LAMPIRAN

	Halaman
A. Lembar <i>Informed Consent</i>	88
B. Lembar Kuesioner	89
C. Surat Ijin Penelitian	94
D. Rekapitulasi Hasil Penelitian	96
E. Dokumentasi Penelitian.....	102

DAFTAR ARTI LAMBANG DAN SINGKATAN

Daftar Lambang

%	= persen
<	= kurang dari
.>	= lebih dari
≥	= lebih dari sama dengan
≤	= kurang dari sama dengan
.-	= sampai
.=	= sama dengan
N	= jumlah

Daftar Singkatan

<i>ATP</i>	= <i>Ability To Pay</i>
Lansia	= Lanjut Usia
UHH	= Umur Harapan Hidup
Komnas	= Komisi Nasional
Depkes RI	= Departemen Kesehatan Republik Indonesia
Dinkes	= Dinas Kesehatan
SD	= Sekolah Dasar
SMP	= Sekolah Menengah Pertama
SMA	= Sekolah Menengah Atas
sd.	= sampai dengan
D1	= Diploma Satu
D2	= Diploma Dua
D3	= Diploma Tiga
S1	= Sarjana Strata Satu
S2	= Sarjana Strata Dua
S3	= Sarjana Strata Tiga
WHO	= <i>World Health Organization</i>
<i>WTP</i>	= <i>Willingness To Pay</i>
Ponkesdes	= Pondok Kesehatan Desa